



## Confidencial

### Van legisladores de '4T' por aprobación rápida

A toda prisa, los diputados de la '4T', otra vez, pretenden aprobar "al vapor" las leyes secundarias de la reforma al Poder Judicial, que entregó la presidenta Sheinbaum. El coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**, señaló ayer: "El presidente del Senado me informó que ellos van a enviarlas a comisiones, a discutir las martes y miércoles, y nos envían la minuta el mismo miércoles por la noche o el jueves". Por eso —dijo— los diputados "hemos acordado sesionar a distancia, procesarlas y, en su caso, votarlas el miércoles por la noche o el jueves". Es decir, de inmediato, sin pasar siquiera por comisiones. Luego se quejan de que impugnan los vicios de procedimiento...

### Comisiones bien negociadas

A propósito de la cámara, en operación tersa logró **Ricardo Monreal** para Morena comisiones de mayor importancia como la de Presupuesto y Cuenta Pública, Puntos Constitucionales, Justicia, Hacienda, Defensa Nacional y Marina. Y es que tras pláticas y negociaciones con los coordinadores de los otros grupos parlamentarios, el morenista ya tiene un mapa de cómo quedarían asignadas por partidos las 51 comisiones legislativas. Contrario de lo que se creía, que el proceso generaría tensión entre las distintas fuerzas políticas, logró negociar que Morena quedara con 26, 5 al PT, 6 al PVEM, 3 a MC, 4 al PRI y 7 al PAN.

### La oposición, subiéndose al tren

Parece que la oposición del PRI y el PAN en la Cámara de Diputados ya ve con mejores ojos las reformas del expresidente López Obrador. Ayer nos confesaron que este martes van a votar a favor del dictamen que contiene las reformas al artículo 28 de la Constitución, referente a los trenes de pasajeros. "En esa vamos a favor", deslizó el líder priista, **Rubén Moreira**. Se trata de la iniciativa que plantea utilizar los 18 mil kilómetros de vías férreas concesionadas para reactivar la economía de zonas geográficas del sur-sureste y centro del país. Poco a poco la bruma de la "moratoria constitucional" se va desvaneciendo.

### Meten 'en cintura' al fiscal en funciones de la CDMX

Ayer, **Ulises Lara** fue obligado por la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, a explicar bien los resultados de la fiscalía a su cargo. Ocurrió durante la instalación del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia en la capital. Lara hizo una exposición apresurada. De hecho, pidió que pasaran rápido la presentación que tenía preparada, al fin iba a entregar copia a los presentes. Cuando terminó, Brugada le pidió ampliar la explicación. A regañadientes, retomó la exposición otra vez a prisa, por lo que se le volvió a sugerir retomar un tema específico que quería la mandataria, lo cual hizo ya con algunos tropezones. Al final todos le aplaudieron por el esfuerzo.

### Haciendo cuentas

La presidenta **Sheinbaum** tenía programada ayer una reunión con el equipo de Hacienda, y entre los temas a tratar se encontraba el presupuesto para la elección de jueces, magistrados y ministros. De manera preliminar, se estima que la jornada electiva del 1 de junio próximo tendría un costo de 5 mil millones de pesos. De acuerdo con la mandataria, aunque la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, establecerá contacto con el el INE para definir el costo definitivo, revisaría con las autoridades hacendarias este tema de la elección extraordinaria, cuyo financiamiento provendría de los fideicomisos del Poder Judicial.

### Empleados del PJ ponen la mira sobre líder sindical

Los trabajadores del Poder Judicial diversificaron sus protestas y ahora no sólo se pronunciaron contra la implementación de la reforma a la judicatura, sino que fueron a la sede del sindicato para pedir la remoción del secretario general, **Gilberto González Piementel**. Los empleados han dejado claro en diferentes momentos su descontento con su representante, a quien cada vez le hacen más olas.